



¡Levántate por África!

Vanessa Nakate
El Movimiento Rise Up Africa
Uganda

☀ Llamado a la acción

Únase a Vanessa y otros jóvenes activistas climáticos de todo el mundo en la lucha por la acción climática ahora. Siga el movimiento @vanessa_vash @RiseUpMovement1 en Twitter y escuche el podcast “¿Por qué el activismo climático?”

☀ Valores

- Tenaz
- Integridad
- Ingenioso
- Confianza en sí mismo
- Respeto por sí mismo

☀ Lecciones Aprendidas

La representación de todos los países y regiones, y el reconocimiento de quienes están haciendo el trabajo, es importante, especialmente cuando se trata de combatir los efectos del cambio climático.

Vanessa convirtió un incidente personalmente hiriente e irrespetuoso en una oportunidad para usar su voz para hablar por millones de personas africanas. Todos debemos defendernos unos a otros.

Defender lo que cree en todos puede florecer, como Vanessa, en un movimiento nacional.

Cuando Vanessa Nakate fue recortada de una foto con Greta Thunberg y otros activistas blancos contra el cambio climático, dijo: “No solo borraste una foto. Borraste un continente. Pero estoy más fuerte que nunca”. Con estas palabras, Vanessa hizo un punto importante sobre la lucha global contra el cambio climático: la representación, de todos los colores, credos y continentes, es crítica. Durante años, Vanessa ha sentido que los países africanos se han quedado fuera de la escena cuando se trata de activismo contra el cambio climático. Su objetivo es cambiar la narrativa. En Davos, en línea, y en su país de origen, Uganda, su misión es arrojar luz sobre los activistas africanos que están marcando la diferencia. Después de meses de protestas en solitario frente al parlamento de Uganda, fundó el Movimiento Rise Up África con Viernes para el Futuro International. Vanessa no está esperando para hacer oír su voz: la está levantando ahora.

☀ Artes del Lenguaje

Usando la historia de la vida de Vanessa como inspiración, escriba una fábula que trate sobre alcanzar sus metas específicas. Elija a otro activista del cambio climático y escriba un poema sobre su causa. Elija una tercera y escriba diez preguntas que le gustaría hacerles.

Escriba una composición de investigación de cinco párrafos que explique las principales amenazas que enfrenta el continente africano debido al cambio climático.

Crear una narrativa al estilo de una novela gráfica de la historia de Vanessa.

Actividades STEM

Siguiendo el ejemplo de Vanessa, organice una huelga climática en su escuela. Esto requerirá mucha planificación: tendrá que movilizar a otros estudiantes para que se involucren y colideren; promocionar su evento; organizar la logística de la huelga (por ejemplo, el momento y la ubicación); y coordinar los elementos artísticos de la producción de letreros, teatro callejero y presentaciones. Si sus números son pequeños al principio, no se desanime: como Vanessa nos ha demostrado, incluso un golpe de una sola persona puede convertirse en un gran movimiento.

Escriba una propuesta para que su escuela haga la conversión a una iluminación más eficiente o para instalar paneles solares en la azotea de su escuela. Calcule cuánta energía ahorrarían o generarían estos cambios. ¿Cuánto sería la inversión inicial? ¿Qué tan rápido se pagaría la inversión por sí misma y comenzaría a ahorrar dinero para la escuela? Bono: Calcule cuánto CO₂ se ahorraría (teniendo en cuenta los costos ecológicos iniciales de la iluminación o los paneles solares).

Innovaciones de Sostenibilidad

Muchas organizaciones en África han hecho de su misión atacar el cambio climático y mejorar los esfuerzos de sostenibilidad en todo el continente. Aquí hay algunas organizaciones que están haciendo cambios positivos:

[Instituto de Cambio Climático de Uganda](#): Este instituto fue fundado en 2017 para abordar el tema del cambio climático abordando los cambios de política; reducir el uso de combustibles fósiles; y una gestión adecuada de los residuos.

[Fundación Africana para la Vida Silvestre](#): Esta fundación ha centrado sus esfuerzos en la agricultura climáticamente inteligente, el acceso a recursos hídricos seguros, la protección de los bosques y muchos otros temas importantes.

[Coalición de Defensores para el Desarrollo y el Medio Ambiente](#): ACODE es un grupo de expertos en investigación y promoción de políticas públicas con sede en Uganda. Sus proyectos incluyen condiciones políticas propicias para la inclusión de una economía verde, presupuestos sensibles al género y el apoyo a las oportunidades de negocios para las mujeres rurales.

Trayectorias Profesionales Sostenibles

Activista climático: Ahora, y en los próximos años, habrá una creciente necesidad de personas dedicadas a construir el compromiso político para estabilizar el clima de la Tierra. Esta es una actividad a la que puede unirse ahora. Organice [una huelga climática el viernes](#) en su ayuntamiento; o presionar a su escuela para que desinvierta de las existencias de combustibles fósiles o invierta en energía renovable. Como Vanessa ha demostrado, solo se necesita una persona para comenzar un movimiento. ¡La mejor manera de entrar en este campo y marcar la diferencia es mantenerse activo ahora! Visite [Idealist.org](#) para explorar miles de trabajos, pasantías y oportunidades de voluntariado para activistas.

Organizador comunitario: Involucrar a la comunidad en torno a importantes desafíos ambientales y sociales es una importante trayectoria profesional y servicio comunitario. Hay muchos programas que enseñan cómo organizar, desde cursos en línea [como este](#), hasta escuelas de campo de organización ambiental de un año como [Green Corps](#).

Narrador: La narración de historias es poderosa. Las historias inspiran, informan y movilizan a otros para que actúen. La iniciativa de Vanessa, [1 Millón de Historias de Activistas](#), es un esfuerzo para hacer una crónica y compartir las historias de activistas que están trabajando para marcar la diferencia. Convertirse en periodista (incluso en su periódico escolar), blogger, novelista u otro tipo de comunicador puede ser una forma de canalizar sus habilidades de narración para hacer una diferencia en el mundo.

Gobernanza Nacional e Internacional: Las Naciones Unidas y los gobiernos nacionales están desempeñando (o al menos deberían estar desempeñando) un papel clave en la negociación y el trazado del camino hacia un futuro sin emisiones de carbono. ¿Quizás su carrera radica en ayudar a negociar compromisos climáticos? ¿O crear formas de incentivar nuestra transición hacia un futuro sostenible? Explore este folleto sobre los empleos gubernamentales centrados en las relaciones internacionales en los [Estados Unidos](#) o [esta introducción al trabajo en las Naciones Unidas](#).

